
 M U N I C I P A L I D A D 1 

LA CRUZ 2 

 3 

Acta de Sesión Extraordinaria # 32-2024, celebrada el día 16 de septiembre del 4 

año 2024 a las 16:00 horas, con la asistencia de los señores miembros: 5 

 6 

Julio Camacho Gallardo                      Presidente Municipal 7 

Viviana Loaiciga Corea                            Vicepresidente Municipal 8 

Esteban Caballero León                          Regidor Propietario 9 

Grettel Salazar Martínez                          Regidora Propietaria 10 

José Manuel Vargas Chávez                   Regidor Propietario  11 

Doris Alán Muñoz                                     Regidora Suplente 12 

María de los Ángeles Gómez Jiménez     Regidora Suplente  13 

Luis Ángel Castillo García                         Regidor Suplente   14 

Andrea Cajina Vargas                                Regidora Suplente 15 

Rosita Elena Mairena Lanza                      Síndica Propietario 16 

German Antonio Rodríguez                        Síndico Suplente 17 

Leovigilda Vílchez Tablada                         Síndica Suplente 18 

Jessie Torres Hernández                            Síndica Suplente     19 

 20 

Otros funcionarios: Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, Socorro Díaz 21 

Chávez, Vicealcaldesa Municipal, Nayeli Rojas, Asistente de Coordinador de 22 

Tecnología e Información Municipal, Whitney Bejarano Sánchez, Secretaria de 23 

Concejo Municipal, con la siguiente agenda: 24 

 25 

1. Punto único 26 

 27 

1.1  Conocer dictamen de Comisión De Hacienda y Presupuesto en relación 28 

al Presupuesto Ordinario 2025 y para la aprobación del Presupuesto 29 

Ordinario 2025 30 



2. Cierre de Sesión. 1 

 2 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: señores regidores 3 

propietarios, síndicos propietarios y suplentes, señor Alcalde, Daniel, Nayeli, 4 

querido público que nos ve y nos escucha por este medio tengan todos muy 5 

buenas tardes. Vamos a dar inicio a la Sesión Extraordinaria número 32-2024, 6 

punto único conocer dictamen de Comisión De Hacienda y Presupuesto en 7 

relación al Presupuesto Ordinario 2025 y para la aprobación del Presupuesto 8 

Ordinario 2025, punto dos cierres de sesión.  9 

 10 

Como es costumbre de este Concejo antes de iniciar al desarrollo del orden del 11 

día ponernos en manos del Señor para que nos guie, nos ilumine vamos a iniciar 12 

con la oración; 13 

 14 

PUNTO ÚNICO 15 

 16 

1.- Se conoce Dictamen de Comisión de Hacienda y Presupuesto referente al 17 

análisis y discusión del Plan Anual Operativo y Presupuesto Ordinario para el 18 

periodo 2025, firmado por la señora Doris Alán Muñoz, Secretaria de la Comisión 19 

de Hacienda y Presupuesto. 20 

Dictamen Plan Anual Operativo y Presupuesto Ordinario para el periodo 21 

2025 de la Municipalidad de La Cruz 22 

Al ser las ocho horas con doce minutos del 12 de setiembre del año dos mil 23 

veinticuatro, se procede con la Sesión Extraordinaria #04-2024 de la Comisión 24 

de Hacienda y Presupuesto. 25 

El espacio que se facilita para efectuar la reunión en el Salón de Sesiones de la 26 

Municipalidad de La Cruz, utilizando la modalidad de participación presencial y 27 

con la transmisión mediante la plataforma de Facebook de la Municipalidad de 28 

La Cruz, los (as) señores(as) presentes a dicha sesión se citan a continuación: 29 

- Doris Alan Muñoz, (Participa de manera presencial) 30 



- Marielos Gómez Jiménez, (Participa de manera presencial) 1 

- Jesús Caballero León, (Participa de manera presencial) 2 

- Julio Camacho Gallardo (Participa de manera presencial) 3 

- José Manuel Vargas Chaves (Participante de manera presencial) 4 

 5 

Asisten como asesores de la Comisión los siguientes funcionarios Municipales: 6 

- Laura Moraga Rodríguez (Directora Financiera), (Participante de manera 7 

presencial). 8 

- Marcela Barquero Cortés (Coordinadora y Planificadora Municipal), 9 

(Participante de manera presencial). 10 

 11 

Asiste en calidad de Alcalde Municipal de la Municipalidad de La Cruz. 12 

- Luis Alonso Alán Corea (Alcalde Municipal), (Participante de manera 13 

presencial) 14 

 15 

Publico. 16 

- Grettel Salazar Martínez  17 

 18 

Punto de la Agenda: 19 

 20 

Analizar el Plan Anual Operativo y Presupuesto Ordinario para el periodo 2025 21 

de la Municipalidad de La Cruz (Oficio de remisión MLC-DAM-OF-476-2024) 22 

firmado por el señor Alcalde Luis Alonso Alan Corea. 23 

El señor Julio Camacho Gallardo agradece la presencia de todos (as) y solicita 24 

a los compañeros (as) presentes valorar el documento y en vista del tema 25 

financiero que nos brinden una explicación la funcionaria Laura Moraga Directora 26 

Financiera. 27 

La funcionaria Laura Moraga Rodríguez, Directora Financiera indica los cambios 28 

realizados en el Presupuesto Ordinario para el periodo 2025 y solicitados por los 29 

integrantes de la Comisión de Hacienda y Presupuesto.  30 



Se procede a detallar el Plan Anual Operativo y Presupuesto Ordinario para el 1 

periodo 2025 de la Municipalidad de La Cruz por el monto de ¢4 636 089 975.26 2 

(cuatro mil seiscientos treinta y seis millones ochenta y nueve mil novecientos 3 

setenta y cinco con 26/100), distribuido por programas presupuestarios según 4 

clasificación por objeto del gasto y económica mediante el siguiente detalle: 5 

- Programa I, Dirección y Administración General el monto de 6 

¢1 264 009 943,07 (Mil doscientos sesenta y cuatro millones nueve mil 7 

novecientos cuarenta y tres con 07/100). 8 

- Programa II, Servicios comunales el monto de ¢1 031 424 794,48 (Mil treinta 9 

y un millones cuatrocientos veinticuatro mil setecientos noventa y cuatro con 10 

48/100). 11 

- Programa III, Inversiones el monto de ¢2 340 655 237,72 (Dos mil trescientos 12 

cuarenta millones seiscientos cincuenta y cinco mil doscientos treinta y siete 13 

con 72/100). 14 

No omito indicar que se realizaron los ajustes solicitados al Plan Anual Operativo 15 

y al Presupuesto Ordinario 2025 los cuales cito a continuación:  16 

- Se realizó ajuste a los ingresos correspondientes a la Ley 8114 de acuerdo 17 

con el monto del Presupuesto de La República y el monto diferencia se 18 

incorporó en la subpartidas de vías de comunicación de la Unidad Técnica de 19 

Gestión Vial 20 

- Se ajustó el detalle de dietas y las sumas sobrantes se ajustaron en las 21 

subpartidas de productos de papel, viáticos y transportes dentro del país de 22 

la Administración General 23 

- Se ajustó la información plurianual 24 

- Se ajustó el anexo de distribución subpartida vías de comunicación Ley 8114 25 

- Se realizaron los ajustes al PAO en cuanto a los responsables de metas. 26 

 27 

El señor José Manuel Vargas Chaves, hace la observación con respecto a la 28 

creación de las plazas y su voto a favor a la plaza de Encargado (a) Salud 29 

Ocupacional Municipal y en contra a las plazas Encargado (a) del Centro 30 



Municipal para Migrantes e Intermediación de Empleo Municipal, y Asesor (a) 1 

Legal del Concejo Municipal. 2 

 3 

Una vez analizado y estudiado se toman los siguientes acuerdos: 4 

1)- ACUERDAN: La Comisión de Hacienda y Presupuesto acuerda recomendar 5 

al Concejo Municipal de La Cruz, Plan Anual Operativo y Presupuesto Ordinario 6 

para el periodo 2025 de la Municipalidad de La Cruz por el monto 7 

₵4 636 089 975.26 (cuatro mil seiscientos treinta y seis millones ochenta y nueve 8 

mil novecientos setenta y cinco con 26/100), distribuidos por programas 9 

presupuestarios según clasificación por objeto del gasto y económica mediante 10 

el siguiente detalle:  11 

Programa I, Dirección y Administración General el monto de ₵1 264 009 943.07 12 

(mil doscientos sesenta y cuatro millones nueve mil novecientos cuarenta y tres 13 

con 07/100). 14 

Programa II, Servicios comunales el monto de ₵1 031 424 794.48 (mil treinta y 15 

un millones cuatrocientos veinticuatro mil setecientos noventa y cuatro mil con 16 

48/100). 17 

Programa III, Inversiones el monto de ₵2 340 655 237.72 (Dos mil trescientos 18 

cuarenta millones seiscientos cincuenta y cinco mil doscientos treinta y siete con 19 

72/100). ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO CON 5 VOTOS A 20 

FAVOR (Doris Alan Muñoz, Marielos Gómez Jiménez, Jesús Caballero 21 

León, José Manuel Vargas Chaves y Julio Camacho Gallardo). 22 

 23 

2)- ACUERDAN: La Comisión de Hacienda y Presupuesto, acuerdan 24 

recomendar al Concejo Municipal de La Cruz aprobar el POA del Presupuesto 25 

Ordinario para el periodo 2025 de la Municipalidad de La Cruz el cual detalle los 26 

objetivos, metas, indicaciones, áreas estratégicas y matrices Programáticas. 27 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO CON 5 VOTOS A FAVOR (Doris 28 

Alan Muñoz, Marielos Gómez Jiménez, Jesús Caballero León, José Manuel 29 

Vargas Chaves y Julio Camacho Gallardo). 30 



3)- ACUERDAN: La Comisión de Hacienda y Presupuesto, recomienda al 1 

Concejo Municipal de La Cruz, tomar acuerdo de conocimiento de la información 2 

plurianual 2025-2028. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO CON 5 3 

VOTOS A FAVOR (Doris Alan Muñoz, Marielos Gómez Jiménez, Jesús 4 

Caballero León, José Manuel Vargas Chaves y Julio Camacho Gallardo). 5 

Al no haber más asuntos que tratar se cierra la sesión al ser las ocho horas y 6 

treinta y cinco minutos.  7 

 8 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Muchas gracias, 9 

algún compañero o compañera si desean externar algo al respecto, sino 10 

recomendar al Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba el dictamen 11 

de Comisión de Hacienda y Presupuesto Municipal de La Cruz, en relación a 12 

aprobación del Plan Anual Operativo y Presupuesto Ordinario para el periodo 13 

2025 de la Municipalidad de La Cruz, y Presupuesto Plurianual 2025-2028, por 14 

el monto ₵4 636 089 975.26 (cuatro mil seiscientos treinta y seis millones 15 

ochenta y nueve mil novecientos setenta y cinco con 26/100).  16 

 17 

La señora Whitney Bejarano Sánchez, Secretaria de Concejo Municipal de La 18 

Cruz, dice:  Muchas gracias señor Presidente, solo para corroborar la propuesta 19 

seria recomendar al Concejo Municipal o aprueba el dictamen de Comisión.  20 

 21 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: dictamen de 22 

comisión. 23 

 24 

El señor José Manuel Vargas Chávez, Regidor Municipal, dice: Muchas gracias 25 

señor Presidente, y buenas tardes para todos, voy a votar en contra el dictamen 26 

de la comisión. 27 

 28 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, dice: Buenas tardes, 29 

mi voto sería negativo también para el acuerdo de dictamen de comisión 30 



principalmente porque no estoy de acuerdo con las plazas, esta Municipalidad 1 

en salario tienen casi el monto de dos mil millones de colones, entonces esa 2 

sería la situación que está muy elevado ya lo que son salarios ya en esta 3 

Municipalidad.  4 

 5 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Muchas gracias 6 

señora regidora, compañeros como lo indique dentro del acuerdo era que el 7 

Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba el dictamen de Comisión 8 

de Hacienda y Presupuesto Municipal de La Cruz, en relación a aprobación del 9 

Plan Anual Operativo y Presupuesto Ordinario para el periodo 2025 de la 10 

Municipalidad de La Cruz, y Presupuesto Plurianual 2025-2028, por el monto ₵4 11 

636 089 975.26 (cuatro mil seiscientos treinta y seis millones ochenta y nueve 12 

mil novecientos setenta y cinco con 26/100). ¿si estamos de acuerdo 13 

compañeros y compañeras?, quedaría aprobado, definitivo por 3 votos a favor y 14 

2 en contra.  15 

 16 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 17 

 18 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba el 19 

dictamen de Comisión de Hacienda y Presupuesto Municipal de La Cruz, en 20 

relación a aprobación del Plan Anual Operativo y Presupuesto Ordinario para el 21 

periodo 2025 de la Municipalidad de La Cruz, y Presupuesto Plurianual 2025-22 

2028, por el monto ₵4 636 089 975.26 (cuatro mil seiscientos treinta y seis 23 

millones ochenta y nueve mil novecientos setenta y cinco con 26/100). 24 

ACUERDO APROBADO, DEFINITIVO POR TRES VOTOS A FAVOR (Julio 25 

César Camacho Gallardo, Esteban Jesús Caballero León y Viviana Loaciga 26 

Corea) Y 2 VOTOS EN CONTRA (Grettel Salazar Martínez y José Manuel 27 

Vargas Chaves). 28 

 29 

 30 



El señor José Manuel Vargas Chávez, Regidor Municipal, dice: la justificación 1 

mía seria porque la Municipalidad es muy pequeña y más empleados ya aquí no 2 

caben más bien.   3 

 4 

El Lic. Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, dice: Muchas gracias señor 5 

Presidente, buenas tardes estimados miembros este honorable Concejo 6 

Municipal, señora Vicealcaldesa, funcionarios Municipales, las personas que 7 

tienen la oportunidad de escucharnos y observarnos a través de la transmisión 8 

que se realiza, para que tal vez quede constancia y claridad de la importancia de 9 

estas sesiones, estamos en la votación del Presupuesto Municipal para el año 10 

2025, obviamente la relevancia del mismo lleva todo un proceso administrativo  11 

que significa e implica que el mismo sea elaborado con muchísimas dificultades 12 

obviamente, sobre todo en las diferentes necesidades y prioridades que existen 13 

en el cumplimiento de unas series de normas que se nos obliga con un 14 

componente muy técnico y legal para su presentación y que el 16 de septiembre 15 

que en este mes el Concejo Municipal tiene 30 días para analizarlo, discutirlo y 16 

someterlo a votación para luego elevarlo ante la Contraloría General de la 17 

Republica para su respectiva Dios primero aprobación, lo indicó porque según lo 18 

que indican los compañeros lo rechazan o no lo votan por el tema de la creación 19 

de las plazas, yo en la sesión anterior había explicado la razón del porque van 20 

esas tres plazas, lo que indicaba también en la Sesión de Comisión es que a 21 

diferencia de otras Municipalidades el año pasado ustedes tuvieron o que hay 22 

Municipalidades que crean 80 o 90 plazas que no son tan grandes, en realidad 23 

en el caso nuestro lo hacemos según las diversas necesidades que hay o 24 

requintos que hay, de dichas plazas que se tiene su justificación aquí no 25 

podemos ir más allá de lo que se establece, a mí me dicen con criterio técnico 26 

por ejemplo  que no porque hay una razón técnica o legal que también está el 27 

criterio legal que lo respalda o financiero, probablemente esas plazas no se 28 

proponen ante el Concejo Municipal, de no ante los señores regidores que están 29 

votando en contra  y o cual respeto su posición pero sobre todo al pueblo de La 30 



Cruz que es a quien nos debemos debo de decirle que hemos cumplido con los 1 

requisitos  que se exigen para dicha creación, pueden venir hablar en este 2 

momento de temas financieros que somos una Municipalidad pequeña o lo que 3 

se ha indicado, por lo menos de mi parte no es de recibo, no es cierto, se 4 

adjuntaron las justificaciones y argumentos que corresponden, el año pasado 5 

algunas de estas plazas se pretendieron crear y no se pudo por las razones que 6 

ya se les ha explicado profundamente, en unas razones financieras, en otras 7 

casos de índole técnico y la Contraloría General de la Republica improbó todas 8 

las plazas en todo el sector Municipal que fueron propuesta para su creación, el 9 

hecho que nosotros la propongamos y que de alguna manera implica cumplir con 10 

nuestra legislación en alguna materia porque si se los voy a explicar en esta 11 

misma intervención pues es lo que nos corresponde, de dichas plazas hay una 12 

propuesta  de un Asesor para el Concejo Municipal que en realidad es una 13 

propuesta que nace del día a día de las Sesiones de este Concejo Municipal, 14 

aquí mismo se vive cuestionando, yo ya lo dije ustedes no tienen por qué creerme 15 

a mí,  en algún momento en algunas sesiones se los puedo demostrar se ha 16 

exigido que necesitan un Asesor Legal, un Asesor que los acompañe y que 17 

camine de una manera más rápida, probablemente sino la propongo me  18 

estuvieran preguntando qué porque no la propusimos que como es posible, 19 

pienso que a veces es única y sencillamente es porque hay que llevar la contraria 20 

pero respeto eso, eso no tiene un componente que nos estén obligando de 21 

alguna manera, es un compromiso que adquirimos nosotros con la 22 

Administración con ustedes con el Concejo Municipal para que sientan que hay 23 

un apoyo desde la parte jurídica, ustedes ya han tenido varios recursos de 24 

amparo,   alguno incluso ya con sentencia bueno se asuma, lo que corresponda 25 

y mi obligación y compromiso con ustedes para que el Concejo Municipal de 26 

alguna manera pueda tener ese acompañamiento, y las otras dos plazas, el 27 

Centro Municipal para Migrantes, lo dije en su momento, tenemos dos convenios 28 

firmados, convenios que son firmados por el Concejo Municipal esos convenios 29 

asumimos un compromiso en dichos convenios que los pueden revisar y la cual 30 



se los dije,  un convenio con Ministerio de Trabajo, un convenio con OIM para 1 

tener ese personal ahí, el convenio en primera instancia nos dio los recursos 2 

para tener la plaza y luego la Municipalidad que asumirla, hay un compromiso 3 

legal y hay un compromiso moral, al final hay que pensar un poco más en los 4 

compromisos que asumimos como Municipalidad, y la otra plaza tenemos una 5 

orden sanitaria, ya se les ha explicado que dicha orden viene hace más de un 6 

año el Ministerio de Salud por denuncias y con toda la razón del personal 7 

nosotros no tenemos una persona encargada de Salud Ocupacional y la 8 

Legislación nos obliga por la cantidad de funcionarios que tenemos a tener un 9 

encargado para que vele por lo que se regula en esta materia, esa no es  una 10 

iniciativa de una propuesta que es antojadiza o por ocurrencias de este servidor, 11 

les repito, administrativamente yo si les tengo que decir en mi caso como lo dije 12 

el año pasado yo propongo, el Concejo Municipal no me lo aprobó, el Ministerio 13 

de Salud me dio una prórroga, en el momento que yo presente o incluye la 14 

propuesta en el presupuesto este servidor y la Administración ya cumplió, ahora 15 

la responsabilidad es del Concejo Municipal y así funciona esto, pero siempre lo 16 

he indicado, acá hace no mucho habían  salarios extrauditantes de asesores de 17 

la Administración, Asesores del Concejo, entonces no podemos venir hablar aquí 18 

que en este momento  hay muchos trabajadores,  muchos funcionarios, a raíz de 19 

esas acusaciones yo voy hacer un estudio sobre todo también tengo la 20 

responsabilidad de los 4 años anteriores, sobre  la creación este servidor en 21 

contra de muchos funcionarios no se pagan dedicaciones exclusivas, eliminamos 22 

prácticamente todas las prohibiciones, no hemos tenido una sola plaza de Asesor 23 

del Alcalde como la tienen la mayoría de Municipalidades del país, que cuentan 24 

con cuatro, cinco plazas a discreción, ustedes han visto discusiones en otros 25 

Concejo Municipal pidiendo asesores incluso hasta para las vacada o para las 26 

fracciones, aquí nosotros hemos tenido ese sentido de responsabilidad pues 27 

tampoco tenemos recursos en abundancia, pero las propuestas como se les dijo 28 

y repito, tienen un sentido de necesidad, de urgencia, de responsabilidad para la 29 

Municipalidad, obviamente respeto a los compañeros en su posición y mi criterio 30 



también, sino fuera por lo expuesto no estriamos formulando esa inclusión en el 1 

presupuesto  para crear estas tres plazas que vallan pues ahí, debeos continuar 2 

con el proceso para que esperemos que puedan aprobar y poner al servicio más 3 

que de la institución de la comunidad, quería expresarme porque es uno de los 4 

temas que ya hemos discutido a lo largo del análisis de este Presupuesto, pero 5 

ya en la aprobación del mismo si quería ampliar y con gusto tal vez para todos 6 

los compañeros expresarles mi posición al respecto.   7 

 8 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: gracias señor 9 

Alcalde, tiene la palabra señora regidora.  10 

 11 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, dice: gracias, este yo 12 

considero que se está pretendiendo que los Gobiernos Locales se hagan cargo 13 

de responsabilidades o funciones de instituciones del Estado, si bien es cierto, 14 

el Alcalde dice que se hicieron todos los estudios, pero yo siento que se está 15 

dejando de lado ciertos necesidades de departamentos para poderles dar la 16 

viabilidad a estas plazas, aproximadamente estas plazas sino me equivoco entre 17 

las tres que se quieren crear, son de 54 millones, que bien en este momento se 18 

podrían aprovechar en otras cosas, al menos mi persona quería realizar o que 19 

formuláramos entre todos una propuesta de parte del Concejo, lo converse con 20 

Julio, nos reunimos  todos deseábamos pedir un proyecto quedamos en eso, al 21 

final las cosas cambiaron, se presenta este y prácticamente a mí me da pena 22 

porque yo soy una persona que respeta el criterio de todos, si alguien me dice 23 

sí, es sí y si alguien me dice no, es no, entonces no me gusta venir dar la cara, 24 

conversar con los síndicos y preguntarles que desean que necesitan, y después 25 

que nada quede como sin nada ha pasado, eso me molesta porque uno debe de 26 

ser sincero, la importancia que tienen los síndicos dentro de este Concejo es 27 

sumamente importante, los proyectos deben de nacer de las comunidades y 28 

deben de ser escuchado, y sinceramente no veo ninguna propuesta en este 29 

presupuesto de algún Concejo o de otro compañero, pienso que se debería 30 



hacer un análisis integral en que puestos se pueden transformar, en vez de 1 

seguir creando más puestos, como lo indique anteriormente, más de mil 2 

novecientos   millones en un presupuesto que tenemos de cuatro mil seiscientos, 3 

ya casi llegamos a la mitad,  entonces considero que en la cuestión de convenios 4 

yo me tome la tarea de leerme el de la Organización, este el Migrante perdón, 5 

ahí es claro, en el momento de que algunas de las partes no desee continuar lo 6 

puede hacer, pero la Dirección General de Migración y Extranjería tiene 7 

demasiado dinero como para venir a darle esa responsabilidad al Municipio, 8 

entonces hay que tener un poquitito más de cuidado en los futuros convenios 9 

que vengan, si debe de existir ese lazo de cooperación pero no se le debe de 10 

dar esa responsabilidad de los Gobiernos Locales, el Presupuesto tampoco es 11 

grande para asumir esas tareas, siento que se debe aprovechar el recursos para  12 

generar proyecto, que es lo que la gente espera, como lo dije antes, para mí no 13 

estamos para estar incorporando  plazas sin una revisión que debe de ser de 14 

forma integral.   15 

 16 

2.- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-0480-2024, firmado por el señor Luis Alonso 17 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual, de acuerdo con las recomendaciones 18 

de la Comisión de Hacienda y Presupuesto, procedo a remitir Plan Anual 19 

Operativo y Presupuesto Ordinario para el periodo 2025 de la Municipalidad de 20 

La Cruz. 21 

 22 

La señora Whitney Bejarano Sánchez, Secretaria de Concejo Municipal de La 23 

Cruz, dice:  si me lo permite señor Presidente, a lo que indica la nota es una nota 24 

de remisión, si me lo permite podría dar lectura al oficio 476 que contiene ya lo 25 

que es el Presupuesto Ordinario 2025 26 

 27 

3-Se conoce oficio MLC-DAM-OF-0476-2024, dirigido a la Comisión de hacienda 28 

y Presupuesto de la Municipalidad de La Cruz, firmado por el señor Luis Alonso 29 

Alán Corea, Alcalde Municipal, que indica: De acuerdo con la solicitud realizada 30 



el día lunes 09 de setiembre en reunión de Comisión de Hacienda y Presupuesto, 1 

procedo a remitir Plan Anual Operativo y Presupuesto Ordinario para el periodo 2 

2025 de la Municipalidad de La Cruz por el monto de ¢4 636 089 975,26 (Cuatro 3 

mil seiscientos treinta y seis millones ochenta y nueve mil novecientos setenta y 4 

cinco con 26/100), distribuidos por programas presupuestarios según 5 

clasificación por objeto del gasto y económica mediante el siguiente detalle: 6 

 7 

- Programa I, Dirección y Administración General el monto de ¢1 264 009 8 

943,07 (Mil doscientos sesenta y cuatro millones nueve mil novecientos cuarenta 9 

y tres con 07/100). 10 

- Programa II, Servicios comunales el monto de ¢1 031 424 794,48 (Mil 11 

treinta y un millones cuatrocientos veinticuatro mil setecientos noventa y cuatro 12 

con 48/100). 13 

- Programa III, Inversiones el monto de ¢2 340 655 237,72 (Dos mil 14 

trescientos cuarenta millones seiscientos cincuenta y cinco mil doscientos treinta 15 

y siete con 72/100). 16 

No omito indicar que se realizaron los ajustes solicitados al Plan Anual Operativo 17 

y al Presupuesto Ordinario 2025 los cuales cito a continuación:  18 

- Se realizó ajuste a los ingresos correspondientes a la Ley 8114 de 19 

acuerdo con el monto del Presupuesto de La República y el monto diferencia se 20 

incorporó en la subpartidas de vías de comunicación de la Unidad Técnica de 21 

Gestión Vial 22 

- Se ajustó el detalle de dietas y las sumas sobrantes se ajustaron en las 23 

subpartidas de productos de papel, viáticos y transportes dentro del país de la 24 

Administración General 25 

- Se ajustó la información plurianual 26 

- Se ajustó el anexo de distribución subpartida vías de comunicación Ley 27 

8114 28 

- Se realizaron los ajustes al PAO en cuanto a los responsables de metas. 29 

  30 
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 13 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Algún compañero 14 

que desee externar algo al respecto, sino en este caso compañeros tendríamos 15 

que tener la aprobación de tres acuerdos.  16 

 17 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: el acuerdo número 18 

uno, el Concejo Municipal de La Cruz, aprueba Presupuesto Ordinario para el 19 

periodo 2025 de la Municipalidad de La Cruz por el monto de ¢4 636 089 975,26 20 

(Cuatro mil seiscientos treinta y seis millones ochenta y nueve mil novecientos 21 

setenta y cinco con 26/100), distribuidos por programas presupuestarios según 22 

clasificación por objeto del gasto y económica mediante el siguiente detalle: 23 

Programa I, Dirección y Administración General el monto de ¢1 264 009 943,07 24 

(Mil doscientos sesenta y cuatro millones nueve mil novecientos cuarenta y tres 25 

con 07/100). 26 

Programa II, Servicios comunales el monto de ¢1 031 424 794,48 (Mil treinta y 27 

un millones cuatrocientos veinticuatro mil setecientos noventa y cuatro con 28 

48/100). 29 

 30 



Programa III, Inversiones el monto de ¢2 340 655 237,72 (Dos mil trescientos 1 

cuarenta millones seiscientos cincuenta y cinco mil doscientos treinta y siete con 2 

72/100). ¿si estamos de acuerdo compañeros y compañeras?, quedaría 3 

definitivamente aprobado, y dispensado de trámite de comisión por 3 votos a 4 

favor y 2 en contra.  5 

 6 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 7 

 8 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba 9 

Presupuesto Ordinario para el periodo 2025 de la Municipalidad de La Cruz por 10 

el monto de ¢4 636 089 975,26 (Cuatro mil seiscientos treinta y seis millones 11 

ochenta y nueve mil novecientos setenta y cinco con 26/100), distribuidos por 12 

programas presupuestarios según clasificación por objeto del gasto y económica 13 

mediante el siguiente detalle: 14 

Programa I, Dirección y Administración General el monto de ¢1 264 009 943,07 15 

(Mil doscientos sesenta y cuatro millones nueve mil novecientos cuarenta y tres 16 

con 07/100). 17 

Programa II, Servicios comunales el monto de ¢1 031 424 794,48 (Mil treinta y 18 

un millones cuatrocientos veinticuatro mil setecientos noventa y cuatro con 19 

48/100). 20 

Programa III, Inversiones el monto de ¢2 340 655 237,72 (Dos mil trescientos 21 

cuarenta millones seiscientos cincuenta y cinco mil doscientos treinta y siete con 22 

72/100). ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, DISPENSADO DE 23 

TRAMITE DE COMISIÓN POR TRES VOTOS A FAVOR (Julio César 24 

Camacho Gallardo, Esteban Jesús Caballero León y Viviana Loaciga Corea) 25 

Y 2 VOTOS EN CONTRA (Grettel Salazar Martínez y José Manuel Vargas 26 

Chaves). 27 

 28 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Tiene la palabra el 29 

compañero José Manuel y luego la palabra la señora regidora Grettel Salazar. 30 



El señor José Manuel Vargas Chávez, Regidor Propietario, dice: Ok cuando esta 1 

Administración se dé cuenta que existen cinco regidores y que hay que tomarlos 2 

en cuenta las cosas cambiarán verdad, mira aquí vienen los Presupuestos, aquí 3 

viene la modificación y no lo toman en cuenta uno, por eso es el motivo mío que 4 

voto en contra del Presupuesto. 5 

 6 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, dice: Yo lo único que 7 

quería pedir para no repetir que lo tomes así de último hago la justificación, no 8 

sé si te parece, porque tenés que tomar tres acuerdos no, o tengo que justificarlo 9 

de un solo, no voy a estar de acuerdo. 10 

  11 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: No va a estar de 12 

acuerdo entonces igual tiene que justificar la una por una. 13 

 14 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, dice: Sí, en mi caso al 15 

ver el presupuesto yo pensé que iba a haber más proyectos, pero sinceramente 16 

no veo apoyo en ninguno de los sectores sea agrícola o sea pesquero o sea 17 

ganadero y como lo dije anteriormente no me parece que no se haya tomado en 18 

cuenta a las comunidades para la elaboración de lo que era un proyecto. 19 

 20 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: seguimos con el 21 

segundo acuerdo, el Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba el Plan 22 

Anual Operativo Presupuesto Ordinario periodo 2025, con el detalle de Matrices 23 

de Desempeño Programáticos que integran las metas, los objetivos y la 24 

asignación presupuestaria de la planificación Operativa. ¿si estamos de acuerdo 25 

compañeros y compañeras?, quedaría definitivamente aprobado, y dispensado 26 

de trámite de comisión por 3 votos a favor y 2 en contra.  27 

 28 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 29 

 30 



ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba el Plan 1 

Anual Operativo Presupuesto Ordinario periodo 2025, con el detalle de Matrices 2 

de Desempeño Programáticos que integran las metas, los objetivos y la 3 

asignación presupuestaria de la planificación Operativa. ACUERDO 4 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, DISPENSADO DE TRAMITE DE COMISIÓN 5 

POR TRES VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, Esteban 6 

Jesús Caballero León y Viviana Loaciga Corea) Y 2 VOTOS EN CONTRA 7 

(Grettel Salazar Martínez y José Manuel Vargas Chaves). 8 

 9 

El señor José Manuel Vargas Chávez, Regidor Propietario, dice: La misma 10 

justificación sería, aquí cuando se den cuenta que hay cinco regidores se van a 11 

dar cuenta que las cosas cambian verdad así que por eso voto en contra.  12 

 13 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, dice: Di prácticamente 14 

sería lo mismo, yo siento que en realidad el presupuesto no lleva a proyectos 15 

que impacten al cantón. 16 

 17 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Compañeros en el 18 

caso de compañero José Manuel y de la compañera Grettel, tienen que hacer 19 

una justificación, Breve y concisa del por qué no votan en este caso y así se los 20 

reitero para el siguiente acuerdo, no estoy de acuerdo por. 21 

 22 

El señor José Manuel Vargas Chávez, Regidor Propietario, dice: Ya justifiqué 23 

porque no estoy de acuerdo. 24 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, dice: Bueno ahí tengo 25 

una duda porque a veces aquí se han tomado acuerdos donde se hacen de 26 

forma literal y se agarra un oficio y se plasma así en el acta, no le hallo sentido. 27 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Cuando yo tengo 28 

claro mi justificación yo tengo sentido en decir no estoy de acuerdo, un ejemplo, 29 



en esto, esto y esto nada más porque es una situación que hay que tener la 1 

justificación clara al respecto, vamos a seguir en el tercer acuerdo. 2 

 3 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: El Concejo 4 

Municipal de La Cruz, Guanacaste, conoce sobre la actualización de la 5 

información plurianual 2025-2028, ¿si estamos de acuerdo compañeros y 6 

compañeras?, quedaría definitivamente aprobado, y dispensado de trámite de 7 

comisión por 3 votos a favor y 2 en contra.  8 

 9 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 10 

 11 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, conoce sobre la 12 

actualización de la información plurianual 2025-2028. ACUERDO 13 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, DISPENSADO DE TRAMITE DE COMISIÓN 14 

POR TRES VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, Esteban 15 

Jesús Caballero León y Viviana Loaciga Corea) Y 2 VOTOS EN CONTRA 16 

(Grettel Salazar Martínez y José Manuel Vargas Chaves). 17 

El señor José Manuel Vargas Chávez, Regidor Propietario, dice: Gracias señor 18 

presidente no me salgo y ahí mismo sigo diciendo que no estoy de acuerdo, 19 

porque aquí a uno no lo toman en cuenta cuando vienen los presupuestos 20 

cuando vienen las modificaciones solo ponen aquí hay que aprobar entonces no 21 

estoy de acuerdo por eso. 22 

 23 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, dice: Sería por la falta 24 

de apoyo a los sectores y vuelvo a repetir las comunidades quieren proyectos 25 

entonces el presupuesto debería ir enfocado en eso. 26 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Muchas gracias 27 

compañeros por sus justificaciones, creo que el señor Alcalde me pidió la 28 

palabra, tiene la palabra señor Alcalde y me la pidió la palabra la compañera 29 

Jessie. 30 



El Lic. Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, dice: Gracias señor 1 

Presidente, tal vez reitero mi respeto hacia la posición de los compañeros, la 2 

justificación en que han pues no tienen por lo menos técnicamente, legalmente 3 

y menos financieramente ningún argumento válido, incluso el último acuerdo 4 

votar en contra el tema de la propuesta plurianual, bueno, es una información 5 

muy muy técnica y se argumenta con la misma razón que no tiene ninguna razón 6 

porque esto es una información financiera, pues ahí se nota que nada más 7 

únicamente el interés es votar en contra por votar, la realidad es que siempre he 8 

sido una persona de escucharles, los cuatro compañeros síndicos suplentes son 9 

parte de mi fracción, prácticamente a ellos que nos embarcó en esta propuesta 10 

fui yo con la ilusión de que podamos de manera conjunta, Presidente,  11 

Presidente,  Presidente,  una señora Regidora bueno le pidió permiso para el 12 

momento que ella sale de la sala de sesiones la discusión de esto ya no puede 13 

participar verdad, nada más para que tengamos claro, la realidad es que 14 

nosotros pues tenemos aquí una gran responsabilidad, yo reconozco la 15 

preocupación de todos, y es la mía, que los presupuestos obviamente son 16 

limitados, les puedo demostrar que incluso en la elaboración del mismo se hacen 17 

ajustes de acuerdo a las necesidades que manera muy muy administrativa, yo 18 

participo muy poco la propuesta al final la reviso y se las traslado a ustedes pero 19 

siempre tendrán por lo menos de mi parte el compromiso de escucharlo, 20 

entonces lo que indica el señor José Manuel pues a mí me extraña porque con 21 

él he tenido una buena comunicación siempre he tratado de escucharle cuando 22 

me hablado de alguna propuesta, es un regidor bastante activo en pretender a 23 

veces ayudarle a diferentes grupos, yo aquí pues a la parte de él lo sabe muy 24 

bien siempre que me ha buscado para apoyarlo en diferentes iniciativas de su 25 

parte siempre trato de resolverle, siempre trato de que él como regidor no quede 26 

mal, en 5 años que teníamos de ser compañeros porque en Administración 27 

pasada fue mi compañero José Manuel nunca me ha hablado a mí de algún 28 

proyecto en específico como para decir que yo lo estoy excluyendo de alguna 29 

manera con alguna propuesta, tanto las modificaciones, y yo siempre 30 



obviamente mi oficina va a estar abierta para cada uno, prácticamente fui a la 1 

juramentación y no me deja mentirles de Los Cuatro distritos de los cuatro estuve 2 

capacitando y juramentando a Concejales y Síndicos poniéndome a las órdenes 3 

tratando de que ese proceso que ustedes están en este momento pues sea lo 4 

mejor posible, ustedes saben yo soy parte de la Unión Nacional de Gobiernos 5 

Locales, soy parte de la Federación de Municipalidades de Guanacaste, yo creo 6 

que soy el único alcalde por primera vez en la historia yo estuve revisando en la 7 

historia de la Cruz, que un alcalde de La Cruz es incluido en la Junta Directiva 8 

de la Unión Nacional de Gobiernos Locales es un honor que tenemos, de 9 

visibilizar a nuestro cantón y se los digo porque estamos haciendo esfuerzos 10 

enormes para que las partidas específicas regresen a los Concejos de Distrito, 11 

los cuatro años anteriores no se le dieron partidas específicas a los Concejos de 12 

Distrito justificados por el tema de la pandemia, bueno estamos tratando de 13 

luchar por eso pero bien lo plantea los compañeros en algún momento 14 

evidentemente un Presupuesto Ordinario es bastante limitado, y eso no es culpa 15 

mía evidentemente es un cantón que tiene que desarrollar mucho más, un cantón 16 

que debe generar mucha más prosperidad y sobre eso tenemos que trabajar hay 17 

muchísimas cosas que se deben de atender y mejorar para que tengamos las 18 

condiciones en procura de que este cantón se desarrolle, pero  bueno 19 

generemos las bases y los principios para que se dé, a mí aquí no me pudieran 20 

hablar de que un inicio el tema era porque ese fue el fundamento que dieron al 21 

inicio que estaban en contra porque se estaban creando plazas cuando les doy 22 

el fundamento pues cambian la versión y es otra la razón, pero yo claramente y 23 

se los puedo demostrar,  yo tengo ya voy a tener cinco años de estar acá cuando 24 

yo inicié aquí y en todo este proceso no hemos creado plazas a diferencia de lo 25 

que sucedía en algún momento, las plazas que se crearon en algún momento y 26 

se los puedo demostrar eran servicios especiales que abundaban en esta 27 

Municipalidad porque era para cobrar favores políticos y eso a mí nunca me ha 28 

gustado y los compañeros en el Concejo anterior decidimos eliminamos servicio 29 

especiales y creamos las plazas para darles dignidad a cada funcionario que 30 



estaba en esta Municipalidad, por qué Servicio Especial es una plaza que se 1 

contrata anualmente, entonces obviamente políticamente eso es tener un 2 

músculo internamente, esa gente tiene que estar a mi servicio, bueno, se eliminó, 3 

y las plazas que eran necesarias se crearon y las que no se eliminaron así 4 

funciona esto cuando hay sentido de responsabilidad y lo que es el compromiso 5 

que se debe de tener con una Municipalidad, aquí habían plazas una Dirección 6 

en Gestión Jurídica con dos abogados y teníamos una Dirección pagando un 7 

salario de casi 3 millones y eso es una responsabilidad, bueno lo eliminamos, se 8 

lo repito yo no he tenido una sola plaza en 5 años de asesor, no tengo gastos de 9 

representación, con orgullo lo digo porque hay Alcaldes que andan con gastos 10 

de representación, cuando yo represento a Municipalidad y atiendo a alguien lo 11 

hago con mi salario y con lo poco que tengo con mis recursos, porque entiendo 12 

que debe haber un sentido de responsabilidad y entiendo que tenemos un 13 

compromiso con este pueblo, ustedes acaso a mí y la gente afuera aquí no lo 14 

valoran pero lo tengo que decir en este momento yo no tengo chofer aquí no 15 

gastamos un colón en chofer y otros compañeros me dicen cómo andas sin 16 

chofer, no lo tengo y aquí había plaza de chofer y tal vez se necesite pero bueno 17 

pensando en eso, pensando en que en realidad pues hay un sentido de buscar 18 

de que los recursos al final se utilicen en las principales necesidades del cantón, 19 

y si ustedes me preguntan a mí salud ocupacional yo desearía no crearla 20 

obviamente pero les estoy retirando y repitiendo que es un tema de una orden 21 

sanitaria pero bueno, lo respeto el Concejo dice que no, pues no hay ningún 22 

problema, la realidad es que entonces el crecimiento en cuanto a cantidad de 23 

personal de la Municipalidad ha sido considerado o se ha manejado de manera 24 

responsable, entonces transformamos una plaza de Servicios Especiales la 25 

creamos en plazas para evitar ese clientelismo político que sean en muchas 26 

Municipalidades y yo aquí no quería que se continuara dando y las plazas que 27 

fueron a otras que creamos en recientemente en la Administración pasada de 28 

los jornales que estaban o que son los que caminan en el servicio de recolección 29 

de residuos, todos esos compañeros los tenían con plazas ocasionales, las 30 



creamos y eran plazas que existían pero de manera ocasional las creamos para 1 

darle dignidad a esos compañeros que realizan esa labor tan importante, y de 2 

las tres plazas que estamos en este momento promoviendo dos son servicios 3 

especiales y lo hacemos porque es la única forma porque financieramente no 4 

podemos crear las plazas en este momento, y una es una plaza creada de forma 5 

permanente que es la de salud ocupacional y como les digo es un tema de 6 

legalidad, pero bueno yo con todo el respeto y el aprecio que les tengo a todos 7 

entiendo y respeto la posición para votar el presupuesto en contra, a mí me duele 8 

muchísimo, porque el presupuesto de alguna manera pues los cuatro años 9 

anteriores logramos que el presupuesto se aprobara en la Municipalidad de La 10 

Cruz, hay municipalidades que los imprueban casi que en la presentación pero 11 

bueno es la realidad de lo que tenemos en este momento y sobre si hay algo que 12 

Dios me ha dado a mí siempre ha sido la fortaleza para trabajar en cualquier tipo 13 

de circunstancias, así es que vamos a continuar con ese compromiso y con esa 14 

lucha respetando lo que el Concejo Municipal a través de una decisión dividida 15 

pues hoy nos da muchísimas gracias señor Presidente y reitero mi respeto, mi 16 

aprecio a cada una de las posiciones que hoy se presentaron acá. 17 

 18 

La señora Jessie Torres Hernández, Sindica Suplente, dice: Bueno buenas 19 

tardes compañeros de plenario, compañeros de comunicaciones, las personas 20 

que nos ven en la plataforma, siempre y cuando se presente una necesidad a la 21 

hora de subsanar independientemente de lo que sea tiene que haber una 22 

planificación, el estudio el Presupuesto y la propuesta para un cambio siempre 23 

viene bajo el mando de un equipo de trabajo que eso conlleva tiempo desgaste 24 

y obviamente conocimiento de la materia, no es de decir simple y sencillamente 25 

no o sea lo mejor es tener una respuesta concisa, precisa y con fundamento para 26 

el decir el por qué no, completamente porque no, completamente si no 27 

quedaríamos en el aire, las necesidades están, nosotros no vamos a seguir nos 28 

vamos unos pueden seguir otros no pero siempre sería bueno que este plenario 29 

marque la diferencia en no solo hacer proyecto porque dónde están la conclusión 30 



de los proyectos que vienen anteriormente, quedarían en el aire si se aprueban 1 

otros proyectos y no se daría nada, además al rato el dinero ni siquiera va a 2 

alcanzar, entonces la necesidad por ejemplo de salud ocupacional yo fui una de 3 

las personas que propuso de que era necesario porque los trabajadores 4 

necesitan protección, nosotros nos vamos, ellos quedan, igual que el asunto de 5 

migración es necesario la gente que es inmigrante no necesariamente los que 6 

pasan, sino los que viven aquí y necesitan un norte, necesitan saber dónde 7 

dirigirse para poder arreglar sus papeles aquí, hay muchas personas, también la 8 

parte legal nosotros necesitamos un respaldo a la hora de tomar ese tipo de 9 

decisiones entonces todo viene con base a las necesidades y por eso en buena 10 

hora si se ya que se aprobó el presupuesto gracias. 11 

 12 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, dice: Gracias,  una de 13 

las, bueno me di la tarea de conseguir esto y de leérmelo, si ustedes pueden 14 

apreciar este es el Plan de Gobierno del señor Alcalde, e indagando y viendo 15 

todo lo que él indica acá yo no lo veo reflejado en el Presupuesto, él hablaba en 16 

el sentido de responsabilidad y a mí me pongo triste y me da tristeza de que todo 17 

lo que está plasmado en este documento no se esté cumpliendo, entonces yo le 18 

digo a él que al final de cuentas no construye una persona o un grupo, 19 

construimos todos y qué se debe de hacer para llevar esa ruta y ese buen 20 

camino, acercarse a todos, todos tenemos un mismo valor todos tenemos que 21 

aportar debemos ser escuchados y como siempre lo he indicado a mí no es a 22 

Grettel Salazar, que se le tiene que quedar bien, es al pueblo es a quienes 23 

confiaron en cada uno de nosotros para venir a hacer aquí la tarea que 24 

corresponde entonces, yo lo que les pido que ojalá pronto todo lo que está escrito 25 

acá que me parece importante se pueda lograr plasmar y se haga realidad. 26 

 27 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice:Muchas gracias 28 

señora Presidenta, yo quiero nada más agregar algo,  desde el principio hasta el 29 

final, me gusta terminar un contexto sobre el tema, si bien es cierto compañeros 30 



la señora regidora ya ha indicado dos veces que mi persona no fue a Julio, fue 1 

a todo el Concejo que pidió que fuéramos a la sala de sesiones y de una sola 2 

vez  me lavo las manos como dice Pilatos, fue a todos y se llegó allá que iban a 3 

llegar las propuestas, yo estaba esperando el llamado que me dijeran vamos a 4 

reunirnos a ver qué y yo sabía que eso en forma legal no iba a suceder y lo indicó 5 

el señor Alcalde para eso hay Concejos de Distrito y sé que algunos síndicos le 6 

ha costado porque a veces hay muchas limitancias y les ha costado, así que 7 

venir a decir aquí es una propuesta nada más porque ya viene el presupuesto 8 

así no se manejan las cosas, dos la señora Regidora y lo digo porque lo acaba 9 

de mencionar sobre el tema del plan, llega y dice que nos debemos para el 10 

pueblo, pero las plazas eran para el pueblo, qué interesante lo del Migrante y yo 11 

lo externé en la comisión y lo externo acá, yo tengo familiares que son 12 

extranjeros, algunos de ustedes también tiene familiares que son extranjeros que 13 

les ha sido de beneficio, a veces hay que darse en sí la tarea de verificar y yo fui 14 

a la tarea sí era importante la plaza, no crean que porque soy del partido del 15 

señor Alcalde simplemente yo voy a complacer al señor Alcalde, no yo tengo mi 16 

criterio y la plaza dio que hacer en beneficio a este pueblo, que si ustedes 17 

tomaran nada más un momento y escuchar a las personas el beneficio que le 18 

vino a dar, ustedes cambiarían realmente la forma de expresarse sobre el tema, 19 

y lo otro, yo creo que estuvimos mucho en la comisión de Hacienda y se los 20 

reitero compañero del tema de las plazas es un tema que tiene un tope que la 21 

Municipalidad no se puede pasar sobre el tema presupuestado en salarios y a 22 

nosotros nos infla ese 8114 que es la que viene La Ley de los Combustibles que 23 

eso es para las vías que van para el pueblo, y hemos venido hablando aquí que 24 

en el plan se ve muy bonito, también aquí se estuvieron en contra con el tema 25 

de las plazas de fútbol donde decían que por qué se hace esa inversión que por 26 

qué no se hace esta inversión que porque Santa Cecilia sí están invirtiendo en 27 

dos plazas, también es el pueblo, pero no quiero redundar a nada, ya se tomó 28 

una decisión y yo doy fe que La Cruz ha tenido cambios significativo, yo doy fe 29 

como ciudadano, no como regidor que aquí se han hecho cambios significativos 30 



el que no lo quiere reconocer una de dos o es terco o es ciego, pero La Cruz ha 1 

tenido cambios significativo que hay muchos problemas que hay que resolver sí 2 

los vamos a resolver y lo reitero ya lo último lo dijo el señor Alcalde, pero también 3 

el señor Alcalde que es parte del Concejo que es consciente de lo que se está 4 

haciendo y vamos a ser conscientes de lo que se está haciendo y yo cuando vine 5 

el primero de mayo me hice consciente esa bandera que está ahí y él sabe y 6 

muchos que me conocen saben cuál es mi fin a eso, es como el último acuerdo 7 

a veces nosotros tenemos que tener el análisis de qué es lo que vamos aprobar 8 

es un tema financiero y aprobaron en contra porque aquí somos cinco regidores 9 

y falta esto y lo otro y era un tema financiero plurianual del 2025 - 2028, señores 10 

tomémonos la tarea de por lo menos estudiar qué es lo que estamos aprobando 11 

para así también tener bases a la hora de venir, por eso yo reiteré que debían 12 

hacer bien su justificación porque era un tema plurianual, una propuesta y los 13 

que están en la comisión vieron eso que era una propuesta al futuro, pero ya la 14 

decisión está tomada creo que hemos discutido sumamente demasiado el tema 15 

y no vamos a seguir así que tengan una excelente tarde y estamos terminando 16 

esta sesión pasen buenas noches. 17 

 18 

ARTICULO SEGUNDO  19 

CIERRE DE SESIÓN  20 

Al no haber más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 18:10 horas. 21 

 22 

 23 

Julio Camacho Gallardo                   Whitney Bejarano Sánchez  24 

Presidente Municipal         Secretaria Municipal  25 

 26 

 27 
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Luis Alonso Alán Corea 29 

Alcalde Municipal 30 


